

Football/Qualifications de la Can U20/2e tour retour/Gabon - Angola : 1 - 0

Élimination consommée

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

Stade Augustin - Monedan, samedi dernier. Arbitre : Shuaibu Abdullahi (Nigeria). Assesseurs : Usman Isah et Azeez Temitope Orowole (Nigeria). 4e arbitre : Bashir Salisu (Nigeria). Commissaire : Inyangi Bokinda (RD Congo). But : Junior Mboulou Nzigou (43e). Avertissements: Karl Mboudou Mboudou (35e) pour le Gabon, Eduardo Bunga (74e) et Nelson Mudile (75e) pour l'Angola. Public assez nombreux. Temps doux.

LA détermination, la réussite et le talent qui avaient accompagné la sélection U17 du Gabon pour renverser une situation fortement compromise au match aller, passant de 0-3 à 4-0, en deux sorties contre l'Angola en 2012, ont incontestablement manqué aux U20 gabonais, pour réécrire l'histoire.

Thierry Dieudonné Mouyouma n'a donc pas fait aussi bien que son aîné Rigobert Nzamba, dont les troupes avaient fait chavirer de bonheur le public du stade Augustin-Monedan, reparti samedi dernier avec des sentiments mitigés.

Amer, le goût de cette élimination face aux Palanquinhas angolais, qui n'ont mis à contribution qu'une seule fois, sur une frappe lointaine de Nelson Luz (23e minute), Patrick Menene Me Kosso, le dernier rempart gabonais, préféré à Jean-Noël Amonome, peu performant lors de la première manche.

Mais aussi une sensation d'impuissance, non seulement dans la liaison milieu de terrain-attaque, mais surtout du manque de réalisme devant le but du portier angolais Eduardo Bunga, battu seulement une fois par Junior Mboulou Nzigou, avant la pause, suite à un centre en retrait de Mario Bernard Man-



La sélection U20 du Gabon n'a pas réussi l'exploit espéré.



Malgré le but de Junior Mboulou Nzigou, le parcours des nôtres à la CAN de leur catégorie s'arrête net.

drault. Il s'agit là de l'unique fait positif de l'équipe gabonaise. C'est que dans le 4-3-3 aligné par Mouyouma, seule la base arrière a rendu une copie propre. Avec devant Menene Me Kosso, un quartour consistant et bien aidé par le milieu récupérateur-relanceur Clech Ruben Loufilou Ndela. En dépit des sautes de concentration de l'axial droit Chrys Léandre Obame Nze Mba, les remplacements parfois approximatifs de l'arrière latéral droit Wesley Rode Kama, et les montées peu productives de son alter ego de gauche, Thomas Obounet.

Nestor Sael Nzigou, qui devait aussi bien harceler le porteur de balle et casser les lignes adverses, a manqué de précision dans ses passes vers les zones décisives, alors que Karl Mboudou n'a jamais été, physiquement et techni-

quement, en mesure de donner le tempo au jeu gabonais et "arroser" le trio offensif, où seul Mboulou Nzigou a été à la hauteur des attentes.

Tout le contraire de Mario Bernard Mandrault, pourtant le joueur le plus expérimenté du groupe (il a participé aux qualifications et à la phase finale du Chan 2016), et de Parfait Ondo Nze.

Le premier (souvent plus à l'aise en position de milieu offensif axial ou d'électron libre) a été aligné sur le côté gauche, où son manque de vitesse et sa qualité moyenne de centre le condamnaient d'entrée. Alors que le second, malgré quelques fulgurances et une balle de 2-0 gâchée (de la tête) en début de deuxième période, avant une autre reprise de la tête non cadrée de Pluvain Nakassila (67e), reste encore tendre pour l'échiquier in-



Qualification méritée pour les Palanquinhas d'Angola.



Nestor Sael Nzigou et ses pairs du compartiment médian ont failli en phase offensive.

ternational. sans attaquant athlétique sur le banc de touche, Mouyouma ayant choisi de compenser cette carence (nationale) par la vitesse et la technique. L'entrée tardive de Martin Mayoulou Mboula, la pépite des équipes des jeunes du CF Mounana, brillant au dernier tournoi international des jeunes à Viareggio (Italie), a laissé quelques regrets.

ÉTATS DE FORME

Autant de choses qui appellent des interrogations sur les choix opérés par le sélectionneur national. Celui-ci, en plus de n'avoir pas su ratifier large pour constituer son groupe, notamment dans les clubs de l'intérieur du pays et dans la diaspora gabonaise d'Europe, a davantage fait confiance aux joueurs aux états de forme disparates, du fait de leur temps de jeu réduit en club, parce que

étant des deuxièmes, voire troisièmes choix à leur poste, ou évoluant un ou deux échelons en dessous de la division nationale d'élite.

Car en dehors de Pluvain Nakassila (FC 105) et Mboulou Nzigou (CMS), plus Amonome (FC 105), aucun autre sélectionné ne peut revendiquer un statut de titulaire en D1, quand leurs écuries comptent sur l'ensemble des forces vives.

Une pierre sera aussi jetée dans la cour de la Fédération gabonaise de football (qui pourtant met les moyens nécessaires pour accompagner le travail des encadrateurs techniques nationaux), pour encore avoir laissé la porte ouverte à certaines pratiques combattues par les instances internationales du football, et peu porteuses pour le futur.

Donner l'opportunité à un

joueur de faire partie de deux promotions différentes d'une même sélection des jeunes (Cadets, Juniors) ou convoquer chez les U20 des éléments ayant un vécu de quatre saisons en D1, ne peut constituer qu'un frein à la progression des véritables moins âgés talentueux. La quête de résultats immédiats, souvent source de toutes sortes d'astuces, ne devrait pas être la ligne directrice, quand on a décidé de bâtir sur le long terme, en promouvant la formation et le talent.

La promotion U20, qui n'en avait pas suffisamment, pour accéder au dernier tour des qualifications de la coupe d'Afrique des nations 2017, s'arrête donc là. Quand bien même les sélectionneurs U23 et A' du Gabon iraient probablement suivre, avec beaucoup d'intérêt, la suite de la carrière des éléments tels Nzigou Mboulou, Obame Nze Mba, Nzigou Nzigou, Menene, Loufilou, Nakassila, Amonome, Mayoulou Mboula, Ondo Nze, Obounet et Kama.

Pour peu qu'ils continuent de s'affirmer ou s'imposent à terme dans leurs clubs respectifs.

Les équipes

Gabon : Menene - Kama, Obame Nze Mba, Nakassila, Obounet - Loufilou Ndela, Nzigou Nzigou (Mayoulou Mboula, 82e), Mboudou Mboudou - Ondo Nze (Mihindou Boubala, 67e), Mboulou Nzigou (capitaine), Mandrault (Elo Aunouvié, 73e)

Angola : E. Bunga (capitaine) - N. Mudile, F. Quissanga, P. Tome, P. Alves - O. Soares, C. Mateta (D. Jonata, 46e), Z. Contraio (M. Alberto, 71e) - N. Luz (A. Monteiro, 58e), G. Fortunato, V. Felix

Entraîneur : M. Sami

Les impressions

Regrets et projection vers l'avenir côté gabonais, liesse angolaise

Propos recueillis par F-K-O.M

Libreville/Gabon

•Junior Mboulou Nzigou (capitaine des Panthéreaux)

« La qualification nous a échappé au match aller, après nous être inclinés sur le lourd score de 0-3. Il fallait tout donner au match retour, pour obtenir un résultat positif. Mais nous avons manqué de réalisme. Nous avons pourtant eu des occasions pour remonter les trois buts. Même si on savait que cela allait être difficile, nous avons tout donné. Malheureusement, cette victoire de

1-0 met un terme à notre campagne de qualification pour la Can juniors 2017. »

•Thierry Mouyouma (entraîneur des Panthéreaux)

« Mon équipe a été un peu pressée dans certaines phases offensives. Cela est dû au manque d'expérience des joueurs. Cette élimination peut se justifier par deux aspects. La présence, dans le groupe, des joueurs évoluant en D3, et l'arrêt malheureux de notre championnat durant un bon moment. Un handicap pour nos joueurs qui évoluent dans ce championnat. Bref, je ne vais pas les condamner, ils sont



Thierry Mouyouma veut poursuivre sa mission de reconstruction de la sélection nationale U20.

encore jeunes. Ils méritent plutôt des encouragements, ce qui leur permettra de progresser. Car à la base, ils sont pétris de talent. Aujourd'hui, il ne faut pas voir que la défaite. Nous sommes en train de construire cette équipe et notre objectif est de voir cette jeune formation produire du bon football face à ses adversaires.

C'est vrai qu'il est parfois difficile d'accepter une défaite, mais la Direction technique nationale doit poursuivre son projet. Celui de mettre en place une équipe nationale U20 compétitive, qui engrangera des victoires dans l'avenir. Je suis prêt à poursuivre mon travail avec

la Fédération gabonaise de football, avec qui j'ai signé un contrat de deux ans. Avec pour mission: la mise sur pied d'une équipe des U23, une intermédiaire entre les A' et la sélection fanion ».

•Pedro Neto (président de la Fédération angolaise de football)

« Je suis satisfait de la prestation de mon équipe et de la qualification, malgré le résultat. Nous devons cette qualification à la large victoire au match-aller sur le score de 3-0. Ce résultat nous permet de rester dans la compétition et de bien préparer la suite. L'Egypte sera notre prochain adver-

saire. C'est une équipe un peu plus forte que la nôtre, mais on reste positif.

Pour ce match retour à Libreville, la sélection gabonaise a présenté une meilleure copie qu'au match aller. C'est une équipe qui dispose de quatre joueurs talentueux, qui ont de l'avenir et qui méritent une attention particulière de la part des autorités sportives gabonaises. Je citerai par exemple le capitaine (NDLR: Junior Mboulou Nzigou), qui est un attaquant à l'avenir prometteur. C'est un joueur que je compte féliciter personnellement ».